
II FÉ INTRASNFERÍVEL  

7 João dizia às multidões que saíam para serem batizadas 
por ele: “Raça de víboras! Quem lhes deu a idéia de fugir 
da ira que se aproxima?  
8 Dêem frutos que mostrem o arrependimento. E não 
comecem a dizer a si mesmos: ‘Abraão é nosso pai’. Pois 
eu lhes digo que destas pedras Deus pode fazer surgir 
filhos a Abraão.  
 

1.  Um segundo conteúdo da pregação de João tinha a ver 
com o conceito que tanto os fariseus quanto os saduceus 
tinham da benção que eles possuíam por serem filhos de 
Abraão 

2. Uma idéia muito disseminada entre esses líderes dos judeus 
era que a justiça e o mérito dos pais, particularmente de 
Abraão, formavam um tesouro do qual os devotos da nação 
israelita obtinham a complementação de sua justiça talvez 
ainda insuficiente, bem como a expiação de seus pecados.1 
🡺 Salvação por descendência, ou tradição religiosa  

3.  Mas João afirmava algo tremendamente diferente, na 
verdade a vida deles revelava que eles não eram semente 
de Abraão, mas semente de serpente 🡺 Os judeus 
entendiam isto, pois a serpente no AT era o símbolo de 
Satanás.  

4. E Jesus afirmou o mesmo quando disse que eles não eram 
filhos de Abraão mas do Diabo  

João 8:44 (NVI-PT) 44 “Vocês pertencem ao pai de vocês, o 
Diabo, e querem realizar o desejo dele. Ele foi homicida 
desde o princípio e não se apegou à verdade, pois não há 
verdade nele. Quando mente, fala a sua própria língua, 
pois é mentiroso e pai da mentira. 
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5. Paulo também em Rm 9-11 vai ensinar que a simples 
descendência não é marca da salvação, mas a conversão e 
a fé que se evidencia na vida é que são marcas da salvação. 

6. Se não formos salvos e transformados pelo nosso Senhor 
estamos a mercê de Satanás e debaixo da ira de Deus. Esta 
é a nossa condição sem Jesus  

Efésios 2:1-3 (NTLH)  
1 Antigamente, por terem desobedecido a Deus e por 
terem cometido pecados, vocês estavam espiritualmente 
mortos.  
2 Naquele tempo vocês seguiam o mau caminho deste 
mundo e faziam a vontade daquele que governa os 
poderes espirituais do espaço, o espírito que agora 
controla os que desobedecem a Deus.  
3 De fato, todos nós éramos como eles e vivíamos de 
acordo com a nossa natureza humana, fazendo o que o 
nosso corpo e a nossa mente queriam. Assim, porque 
somos seres humanos como os outros, nós também 
estávamos destinados a sofrer o castigo de Deus. 

7. Aplicações  

a. a herança religiosa não é suficiente  

b. o costume religioso, ou religiosidade, também não é 
suficiente 

c. Mesmo que tenhamos no seio de nossa família 
excelentes homens e mulheres de Deus, a experiência 
deles não serve para mim. 

d. Cuidado filho de crente, você não é um crentinho. 

e. Marido, ou esposa, você precisa de Jesus. 

f. Só o cordeiro de Deus, Jesus cristo, é suficiente para 
salvar, perdoar e transformar a sua vida. 

g. Qual é a sua experiência ? 



III O CRISTO QUE BATIZA COM O ESPÍRITO SANTO  

15 O povo estava em grande expectativa, questionando em 
seu coração se acaso João não seria o Cristo.  
16 João respondeu a todos: “Eu os batizo com água. Mas 
virá alguém mais poderoso do que eu, tanto que não sou 
digno nem de desamarrar as correias das suas sandálias. 
Ele os batizará com o Espírito Santo e com fogo.  
17 Ele traz a pá em sua mão, a fim de limpar sua eira e 
juntar o trigo em seu celeiro; mas queimará a palha com 
fogo que nunca se apaga”.  
18 E com muitas outras palavras João exortava o povo e 
lhe pregava as boas novas. 

1. Lucas deixa claro que João Batista sempre anunciou que ele 
não era o messias, o Cristo esperado, ele era o profeta que 
prepararia os corações para receberem com fé o messias. 

2.  Porque só Jesus, através da cruz poderia remir os nossos 
pecados, por isso João afirmou:  

Jo 1  
29   No dia seguinte, João viu Jesus vindo na direção dele 
e disse: Aí está o Cordeiro de Deus, que tira o pecado do 
mundo! 
30   Eu estava falando a respeito dele quando disse: 
“Depois de mim vem um homem que é mais importante do 
que eu, pois antes de eu nascer ele já existia.” 
31   Eu mesmo não sabia quem ele era, mas vim, 
batizando com  água para que o povo de Israel saiba quem 
ele é. 
32   João continuou: — Eu vi o Espírito descer do céu 
como uma pomba e parar sobre ele. 
33   Eu não sabia quem ele era, mas Deus, que me 
mandou batizar com  água, me disse: “Você vai ver o 
Espírito descer e parar sobre um homem. Esse é quem 
batiza com o  Espírito Santo.” 
34   E eu vi isso e por esse motivo tenho declarado que 
ele é o Filho de Deus. 



3. Mas só o Cristo  poderia derramar o seu Espírito Santo 
sobre os que o invocassem.  

4. Jesus sabia que mesmo que toda a graça fosse derramada 
sobre nós a nossa natureza era decrépita. Incapaz de se 
manter na graça.  

5. Então no seu amor ele cumpriu as promessas que havia 
feito no velho testamento, em que chegaria um momento na 
história , quando as pessoas que invocassem o nome do 
Senhor receberiam algo que somente alguns no passado 
podiam receber 🡺 O Espírito Santo  

a. Os profetas  

b. Os sacerdotes  

c. Os ungidos de Deus  

Jl 2  
28   O Senhor diz ao seu povo: “Depois disso, eu 
derramarei o meu Espírito sobre todas as pessoas: os 
filhos e as filhas de vocês anunciarão a minha 
mensagem; os velhos sonharão, e os moços terão visões. 
29   Até sobre os escravos e as escravas eu derramarei o 
meu Espírito naqueles dias. 

2. Ele queria que uma nova natureza fosse implantada em nós.  

3. Ele usou o símbolo do batismo , mergulhar na água , para 
nos mostrar o que ele esta fazendo com os que o buscam .  

a. Ele nos imerge no seu Espírito Santo ,  

b. permitindo assim que uma nova natureza, que provem 
dele se implante em nós .  

4. Ele não somente sela para  vida eterna com o seu Espírito , 
mas ele derrama o seu Espírito em nós .  

5. Permite que ele habite em nós  

6. Que não haja um dia se quer em que estejamos sozinhos , 
desamparados, órfãos  

JO 14 



16   Eu pedirei ao Pai, e ele lhes dará outro Auxiliador, o 
Espírito da verdade, para ficar com vocês para sempre. 
17   O mundo não pode receber esse Espírito porque não 
o pode ver, nem conhecer. Mas vocês o conhecem porque 
ele está com vocês e viverá em vocês. 
26   Mas o Auxiliador, o Espírito Santo, que o Pai vai 
enviar em meu nome, ensinará a vocês todas as coisas e 
fará com que lembrem de tudo o que eu disse a vocês. 

7. Ele nos reveste do seu Espírito para que o seu poder opere 
em nós .  

At 1 
5   Pois, de fato, João batizou com  água, mas daqui a 
poucos dias vocês serão batizados com o  Espírito Santo. 
8   Porém, quando o Espírito Santo descer sobre vocês, 
vocês receberão poder e serão minhas testemunhas em 
Jerusalém, em toda a Judéia e Samaria e até nos lugares 
mais distantes da terra. 

8. Para que participemos da sua sabedoria  

Jo 16  
7   Eu falo a verdade quando digo que é melhor para 
vocês que eu vá. Pois, se não for, o Auxiliador não virá; 
mas, se eu for, eu o enviarei a vocês. 
8   Quando o Auxiliador vier, ele convencerá as pessoas 
do mundo de que elas têm uma idéia errada a respeito do 
pecado e do que é direito e justo e também do julgamento 
de Deus. 
13   Porém, quando o Espírito da verdade vier, ele 
ensinará toda a verdade a vocês. O Espírito não falará por 
si mesmo, mas dirá tudo o que ouviu e anunciará a vocês 
as coisas que estão para acontecer. 
14   Ele vai ficar sabendo o que tenho para dizer, e dirá a 
vocês, e assim ele trará  glória para mim. 

9. Sejamos o templo da sua habitação . 

1 Co 3  



16   Certamente vocês sabem que são o templo de Deus e 
que o Espírito de Deus vive em vocês. 

10. Assim a possibilidade de ser um ungido de Deus não 
seria mais exclusividade do Rei , do profeta ou do sacerdote 
, mas sim de todo aquele que  invocasse o nome do Senhor  

11. Mas como podemos ser batizados pelo Espírito Santo 
? 

a. O apóstolo Paulo nos responde:   

Ef 1  
13   A mesma coisa aconteceu também com vocês . 
Quando ouviram a verdadeira mensagem, a boa notícia 
que trouxe para vocês a salvação, vocês creram em Cristo. 
E Deus pôs em vocês a sua marca de proprietário quando 
lhes deu o Espírito Santo, que ele havia prometido. 
14   O Espírito Santo é a garantia de que receberemos o 
que Deus prometeu ao seu povo, e isso nos dá a certeza 
de que Deus dará liberdade completa aos que são seus. 
Portanto, louvemos a sua glória. 

b. Ouvimos a palavra 

c. Cremos  em Cristo como nosso Senhor e salvador  

d. Somos selados com o Espírito Santo   

e. Como uma garantia de que ele nos dará todas as suas 
promessas .  

12. Você quer hoje ser batizado com o Espírito Santo ?  

13. Mas o batismo é só começo de uma vida abundante no 
Espírito Santo. Por isso Paulo ora para que busquemos ser 
cheios destes Espírito e recebamos dele as manifestações 
da sua graça. Vejam!  

Efésios 1:17-23 (NVI-PT)  
17 Peço que o Deus de nosso Senhor Jesus Cristo, o 
glorioso Pai, lhes dê espírito de sabedoria e de revelação, 
no pleno conhecimento dele.  
18 Oro também para que os olhos do coração de vocês 
sejam iluminados, a fim de que vocês conheçam a 



esperança para a qual ele os chamou, as riquezas da 
gloriosa herança dele nos santos  
19 e a incomparável grandeza do seu poder para conosco, 
os que cremos, conforme a atuação da sua poderosa 
força.  
20 Esse poder ele exerceu em Cristo, ressuscitando-o dos 
mortos e fazendo-o assentar-se à sua direita, nas regiões 
celestiais,  
21 muito acima de todo governo e autoridade, poder e 
domínio, e de todo nome que se possa mencionar, não 
apenas nesta era, mas também na que há de vir.  
22 Deus colocou todas as coisas debaixo de seus pés e o 
designou cabeça de todas as coisas para a igreja,  
23 que é o seu corpo, a plenitude daquele que enche todas 
as coisas, em toda e qualquer circunstância. 

14. Hoje o Senhor quer derramar o seu Espírito Santo 
poderosamente sobre você. Você quer? 

IV O CRISTO QUE BATIZA COM FOGO 

16 João respondeu a todos: “Eu os batizo com água. Mas 
virá alguém mais poderoso do que eu, tanto que não sou 
digno nem de desamarrar as correias das suas sandálias. 
Ele os batizará com o Espírito Santo e com fogo.  
17 Ele traz a pá em sua mão, a fim de limpar sua eira e 
juntar o trigo em seu celeiro; mas queimará a palha com 
fogo que nunca se apaga”.  

1.  Mas João também nos ensinou que o mesmo Cristo que 
batiza com o Espírito Santo é o que batiza com fogo.  

2. Ao longo dos anos várias interpretações  surgiram a respeito 
desta afirmação, especialmente por causa das línguas de 
fogo que foram vistas no dia de pentecostes.  

3. Mas uma das regras da interpretação da bíblia é que o 
sentido mais natural do texto sempre deve ser preferido e 
outra regra é que o contexto sempre deve ser considerado. 

4.  Assim o verso 17 é a chave para entendermos o que 
significa o batismo com fogo  



17 Ele traz a pá em sua mão, a fim de limpar sua eira e 
juntar o trigo em seu celeiro; mas queimará a palha com 
fogo que nunca se apaga”.  

5. Ele é uma figura de linguagem sobre o juízo dos que 
rejeitam a bênção de seguir Jesus , mediante a conversão, 
confissão, batismo, transformação e batismo no Espírito 
Santo. 

6. E esta não é a única figura de Juízo que este texto nos 
mostra ele já havia falado do machado  

9 O machado já está posto à raiz das árvores, e toda 
árvore que não der bom fruto será cortada e lançada ao 
fogo”. 

7. Vejamos o que elas nos ensinam : 

a. A primeira é a do machado  

i. A árvore que não dá o bom fruto, se corta pela 
raíz 🡺 não há possibilidade de brotar novamente 🡺 
E ainda acrescenta, deve ser lançada no fogo 

b. . A segunda é a pá  

i. Ela limpa o eirado 🡺 espécie de lage sobre as 
casas onde se colocava o cereal para secar  

ii. Coloca o grão no celeiro 

iii. Mas joga a palha no fogo 

8. As duas figuras apontam para o juízo de Deus  em Cristo .  

9. Em Cristo encontramos a única maneira de podermos 
passar pelo juízo eterno de Deus ,  

10. Mas sem Cristo  já estamos condenados  

Jo 3  
18 Quem crê nele não é julgado; mas quem não crê, já 
está julgado; porquanto não crê no nome do unigênito 
Filho de Deus. 
19 E o julgamento é este: A luz veio ao mundo, e os 
homens amaram antes as trevas que a luz, porque as suas 
obras eram más. 



Quem não castiga o mal, ordena que ele se faça.  
Leonardo da Vinci 

11. Hoje Jesus quer ser salvador e Senhor , o cordeiro de 
Deus que tira o seu pecado, o que lhe batiza com o Espírito 
Santo .  

12. Você tem todo o direito de escolher o que deseja fazer , 
mas assume também toda a responsabilidade pela sua 
decisão.  

13. Assim é a vida , escolhemos o que desejamos , mas não 
podemos fugir  das consequências do que escolhemos .  

14. O que você deseja escolher hoje ? 

 

 


